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渡良瀬遊水地保全・利活用協議会第2回「遊水地保全・再生」及び 

「人々の交流・教育・普及啓発」検討合同部会 議事要旨

日 時：平成２８年１１月２４日（木） １５時３０分～１７時００分

場 所：栃木市藤岡遊水池会館 ２階大会議室

出席者：別紙出席者一覧表（構成員：２８団体中２４団体（４０名）

             オブザーバー：４団体中０団体

＜議事要旨＞

・第1回に続き②「遊水地保全・再生」に③「人々の交流・教育・普及啓発」を加えた合同部会②として

進めていく。事務局は小山市が務める。 

・小山市渡良瀬遊水地ラムサール推進課 大澤主査が司会進行。 

１．開会

 ・司会より開会の辞

２．挨拶

【議長】

・前回から 4 つの部会を 2 部会毎に分けて合同で開催している。2 回目となる今回は、2 つのテーマにつ

いてそれぞれグループに分かれて、ワーキンググループ形式での検討を予定している。 

 ・限られた時間ではあるが活発な議論をお願いしたい。

３．議題

(１)合同部会構成の変更について 

○事務局

 ・資料１「合同部会②構成員名簿」を基に説明する。第 1 回合同部会後、1 団体より当合同部会への参加

希望があった。今後も希望があれば受け付ける。 

【議長】

 ・只今説明のあった資料１について、何か、質問、意見等があればお願いしたい。

 ・特に意見等なし。

 ・特に無いようなので、次に進む。

（２）具体的テーマについて 

①イノシシ対策について

【議長】

・事務局より説明をお願いする。

○事務局

・資料２「具体的テーマについて」を基に説明する。 

・本日の合同部会では「遊水地保全・再生」部会より前回に引き続き「イノシシ対策」を取り上げる。 

参考１
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・これまでも取り上げてきた、「外来種の対策」や「ゴミ対策」については今年度も取り組むテーマと前回

部会で説明したが、本日は「外来種対策」を取り上げる。 

・また「人々の交流・教育・普及啓発」部会より「教育・普及のための教材づくり」を、以上３つのテー

マを本日取り上げたい。 

・尚「ゴミ対策」については次回以降のテーマとする。 

① イノシシ対策について 

・第1回合同部会では、渡良瀬川周辺での被害を取り上げたニュース映像と共に、イノシシが渡良瀬遊水

地に生息した場合の問題点を取り上げた。本日は渡良瀬遊水地での対策について検討する。 

・渡良瀬遊水地では看板設置による注意喚起を行っている。 

 ・『イノシシ注意看板』を当協議会名で設置している。資料３のとおり、文字を簡潔にし、絵を大きく目立

つように修正した。 

・看板の設置状況については『イノシシ注意看板設置状況』資料４のとおり。 

・情報の収集等について、イノシシの出没についての通報は、発見した場合は出張所へ通報し、出張所よ

り市町へ連絡する。 

・情報の内容については、イノシシ出没、被害情報、駆除の状況、遭遇した際の対応方法等。 

・尚、広い遊水地内の場合、通報する際に場所を特定しやすくする工夫も必要であると考える。そこで例

えば先ほど説明した『イノシシ注意看板』に番号を振り、通報の際に情報をより伝えやすくなるため、看

板の設置者へ番号を振ることの協力依頼をしていく。 

・尚今後は情報の一元化を検討していく。 

・捕獲について、渡良瀬遊水地は、国指定鳥獣保護区内のため、捕獲については環境大臣の許可を受ける

必要がある。 

・有害鳥獣の捕獲にあたっては市町が主な担当となるが、４県４市２町にまたがる渡良瀬遊水地では、市

町単独での捕獲の他、市町間での連携も図っていく必要がある。 

・栃木県の取り組みの資料としては資料５の「シシナビとちぎ」をご覧いただきたい。 

【議長】

 ・只今説明のあった資料２の①イノシシ対策について、何か、質問、意見等があればお願いしたい。

 ・特に意見等なし。

 ・特に無いようなので、次に進む。

（２）具体的テーマについて

②外来種対策、③教育・普及のための教材づくりについて

【議長】

・事務局より説明をお願いする。

○事務局

・②外来種対策、③教育・普及のための教材づくりについて、ワーキンググループ形式による話し合い

を行う。 

・グループ分けについては、「グループ分け名簿」のとおり。 

１)進行役の選出 

２)テーマ確認 

３)話し合い 

４)まとめ 

ここまでをグループ毎に行い、その後２つのWG毎に 

５)発表 
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その後、６)全体での意見交換を行い、 

最後に、７)次回に向けての検討をグループで行う。 

～WG毎に話し合い １)進行役の選出～４)まとめ 

○事務局

  ・各WGより発表をお願いする。 

  ～WGで発表 

  ・今の発表について意見は無いか。 

  ～意見無し 

  ・次回に向けての検討をWG毎にお願いしたい。 

  ～WG毎に話し合い 

 【議長】

 ・以上で、議題の（２）具体的テーマについて終了したので、議事終了とする。

４．情報交換 

 ○渡良瀬遊水地第２調節池周辺地区治水事業促進連絡協議会 米田会長より、資料７「カスリーン台風か

ら７０年を迎えるにあたり」について発表。 

  ・

５．その他

 ○事務局

 ・特に無し

６．閉会

 ・司会より閉会の辞


